



Masnou, 26 de agosto de 1944.

28.8.

Sr. don Carlos FAUST  
Jardín Botánico  
BLANES.

Muy apreciado y distinguido amigo:

Oportunamente llegó a mi poder su muy cariñosa carta de fecha 4 de noviembre de 1943. Me produce casi diré espanto al darme cuenta que desde entonces ha transcurrido un año. Perdona, amigo, esta gran falta de diligencia. Usted ya conoce bien lo que significa estar metido en negocios y ello ha de ayudarme en gran manera a obtener el perdón que le solicito.

En su carta se refiere usted a la señorita Matilde García; de vez en cuando, por nuestro delegado, en Madrid, recibo de sus noticias y sé sigue en buen estado de salud. Lo que ignoro es donde habrá ido a pasar sus vacaciones este verano. Como tiene buenas amistades en diferentes sitios se ve que varía cada año y de este modo va conociendo las diversas regiones de España.

Muchas gracias de parte de la señora Roubeaud de los saludos y deseos de restablecimiento que para ella dedica. Después de largos meses de molestia gracias a una adecuada medicación y a un régimen especial llegó a reponerse y actualmente se halla bastante bien, sin embargo, a causa de la larga ausencia de su país y de no haber visto a sus familiares que han pasado y pasan difíciles momentos su ánimo está algo deprimido y esto, naturalmente, es siempre un obstáculo para recuperar la salud.

Se lamentaba en su carta de la sequía del verano pasado lo que fué en perjuicio de sus plantas. No es que este año sea mejor, pero la cantidad de agua caída a primeros de año ha mantenido a los manantiales y todavía no se ha acusado falta de tan indispensable elemento.

Me hago perfecto cargo de las dificultades que tiene usted que vencer para llevar adelante su grandiosa y muy plausible empresa. Con conservar las dos mil y pico de especies que constituyen su jardín es ya una obra digna de elogio por los esfuerzos que representa lo mismo material que intelectualmente.

Ignoro si ha conseguido usted la formación del Patronato Internacional al objeto de que su obra perdure, sirviendo de estudio a los jóvenes que quieran dedicarse con provecho a la botánica. Cuando estuvo en Barcelona el Dr. Casares, que fué mi maestro, me refirió haber estado en ésa para visitar su jardín y celebrar una entrevista con usted. Supongo esta entrevista estaría relacionada con el propósito de usted y crea me propor-

cionaría satisfacción si sus gestiones cerca de los organismos oficiales españoles hubieran sido fructuosas. Sería para usted un gran descanso y una alegría ya que así quedaría asegurado el fruto de sus esfuerzos en bien de la ciencia mundial.

Seguramente que años atrás tuvo usted ocasión de conocer y tratar, aunque poco, a mi prima Angelita hermana de Joaquín y Carlos. He de notificarle que esta malograda prima mía falleció en el mes pasado después de unas semanas de enfermedad. Al dolor de su pérdida hay que añadir la pena de que ni su hermano Joaquín ni su sobrina Josefina estuvieran aquí para recoger su último despido. Fué durante su vida una santa mujer y hoy, sin duda, por voluntad del Todopoderoso ocupará un lugar a su lado en la Gloria.

Antes de terminar quiero manifestarle que hace poco se ha recibido en Laboratorios una carta de un amigo nuestro, por la que nos llama la atención sobre una planta productora de caucho llamada Guayule que cree se puede aclimatar en algunas regiones de España. Le acompaño una copia del escrito que se ha recibido respecto a esta planta y también unas semillas de la misma. Me parece que de no figurar esta planta en su colección tendrá usted interés en probar si la dicha semilla germina y poder contar con algunos ejemplares. En cuanto a la explotación de la planta para la producción del caucho parece que más que iniciativa particular deberían ser los organismos oficiales los que deberían dedicarse a la efectucción de ensayos en los sitios más a propósito.

Disculpe le haya entretenido tanto tiempo en la lectura de mi contestación y confiando hallará a usted, la presente, en perfecto estado de salud y en plena actividad para dar a su obra el máximo desarrollo, y con saludos de la Sra. Roubeaud, reciba los afectos cordiales de su antiguo y buen amigo

